



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	01/10/2022	LEGISLATIVO

## LÓPEZ OBRADOR RECONOCE CIBERATAQUE

# ASF alertó desde 2020 hackeos a la Sedena

**EN SUS** observaciones, el órgano de fiscalización advirtió “deficiencias en los controles de ciberdefensa” en hardware y software operados por el Ejército

POR IVONNE MELGAR

Desde 2020, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) advirtió que la Secretaría de la Defensa Nacional estaba expuesta a hackeos.

“Existen deficiencias en los controles de ciberdefensa para la infraestructura de hardware y software de la secretaría”, señaló en la auditoría con clave 2020-0.1.07100-20-0068-2021.

Diputados de la Comisión de Vigilancia y Auditoría llamaron a los tres niveles de gobierno a atender las observaciones de la ASF, para

evitar ciberataques que comprometan la seguridad nacional.

Lo anterior, luego de que el grupo de hackers Guacamaya vulneró los sistemas de la Sedena para sustraer

miles de documentos confidenciales, entre ellos algunos que dan detalles que no habían sido revelados sobre la salud del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Al respecto, el titular del

Ejecutivo federal reconoció el hackeo y confirmó que el 2 de enero tuvo síntomas inminentes de un infarto mientras estaba en su quinta de Chiapas, ante lo cual tuvo que ser trasladado de emergencia al Hospital Central Militar, en la CDMX. El secretario de Salud, Jorge Alcocer, aseguró que López Obrador tiene buena salud y podrá terminar el sexenio.

Expertos indican que la extracción de información, de 6 terabytes, pudo haber durado entre 48 y 72 horas.

— Con información de Arturo Páramo

PRIMERA | PÁGINAS 4 Y 5



DESDE 2020 SEDENA DESOYÓ ADVERTENCIA

# ASF ALERTÓ DÉBIL CIBERSEGURIDAD

La Auditoría Superior de la Federación reportó que había deficiencias en los controles de ciberdefensa para la infraestructura de hardware y software

POR IVONNE MELGAR  
[ivonne.melgar@gmm.com.mx](mailto:ivonne.melgar@gmm.com.mx)

**D**esde 2020, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) puso en evidencia la debilidad de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) en su sistema de ciberseguridad.

Así se ventiló este viernes en la Comisión de Vigilancia y Auditoría de la Cámara de Diputados, donde sus integrantes llamaron a las

autoridades e instituciones de los tres niveles de gobierno a atender las recomendaciones que la ASF les hace, para evitar situaciones lamentables como la que ahora se presenta para la seguridad nacional.

Al abordar en asuntos generales, el caso del hackeo al Ejército Mexicano, se citaron las observaciones que el órgano de fiscalización realizó en la auditoría de cumplimiento con clave 2020-0.107100-20-

0068-2021.

Fue el diputado Hiram Hernández Zetina (PRI) quien dio lectura textual a la recomendación que hace dos años registró la ASF:

“Existen deficiencias en los controles de ciberdefensa para la infraestructura de Hardware y software de la Secretaría”, citó.

“Ahora estamos viendo que pese a las advertencias y al hallazgo de la Auditoría Superior de la



Federación, se filtraron miles de documentos de la SEDENA. Es una consecuencia grave. Nosotros como Comisión de Vigilancia y como legisladores debemos de estar pendientes de estos hallazgos y presionar al Ejecutivo Federal y a los Ejecutivos estatales a que tomen en consideración todas estas observaciones”, enfatizó el legislador Hernández Zetina.

Al respecto, en entrevista al concluir la reunión, el diputado Pablo Angulo Anguiano (PRI), presidente de la Comisión de Vigilancia, comentó: “Quienes cometieron el delito fueron los hackers que entraron a esta documentación y tendríamos que pedir, a la Fiscalía General de la República, se presenten las denuncias correspondientes y que con un trabajo de inteligencia se dé con esta situación de estos hackers”.

El caso puso de relieve en la comisión la necesidad de crear subcomisiones que den seguimiento a las recomendaciones para dependencias estratégicas como lo es la SEDENA, ante las varias y diversas responsabilidades que actualmente tiene.



Estamos viendo que pese a las advertencias y al hallazgo de la ASF, se filtraron miles de documentos de la Sedena. Es una consecuencia grave.”

**HIRAM HERNÁNDEZ**  
DIPUTADO DEL PRI